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SALUTE E SICUREZZA, DIRITTO ALLA CURA E SANITA’ 
PUBBLICA, RIFORMA FISCALE E TUTELA DEI SALARI 

 

I Pensionati UIL Marche a Roma il 20 aprile 
per la manifestazione nazionale CGIL-UIL  
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Per il diritto alla salute e la difesa del servizio 
sanitario nazionale, per la prevenzione e la 
sicurezza nei luoghi di lavoro, per un fisco 
giusto e salari adeguati, a Roma in centinaia 
anche dalle Marche.  

“Anche i pensionati della Uil delle Marche – 
ha affermato la Segretaria Generale UIL 
Pensionati Marche Marina Marozzi - hanno 
portato la propria voce e la visione di un 
Paese che restituisca dignità al lavoro e 
diritto di cittadinanza alle persone.” 

“Pensionati provenienti da tutto il Paese sono 
in Piazza insieme ai lavoratori per dire 
‘Adesso basta!’ 

Così Carmelo Barbagallo, Segretario generale 
Uil Pensionati alla manifestazione Uil e Cgil. 

“Siamo qui per chiedere che il diritto alla 
salute nel nostro Paese sia veramente 
tutelato. Siamo qui per dire che vogliamo una 
riforma fiscale equa, che non strizzi l’occhio 
agli evasori ma che abbassi finalmente le 
tasse ai pensionati e ai lavoratori, che pagano 
più di tutti. Siamo qui per chiedere un 
aumento dei salari, perché lavoro povero 
oggi significa pensione povera domani. Il 
Governo non solo ci deve ascoltare, ci deve 
anche sentire.” 

 

ADESSO BASTA!  
LO SCIOPERO GENERALE DELL’11 APRILE 

 

Giovedì 11 aprile anche i Pensionati Uil 
hanno preso parte alle manifestazioni 
organizzate nelle piazze marchigiane per 
rivendicare vere politiche di prevenzione e 
contrasto agli infortuni sul lavoro. Nella 
piazza, ad Ancona, sono stati letti i nomi delle 
28 vittime del 2023 e deposti altrettanti fiori 
in loro memoria. 
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Al termine delle manifestazioni, delle 
delegazioni Cgil e Uil sono state ricevute dai 
Prefetti per consegnare le istanze: 

 Zero Morti sul Lavoro 
 Una giusta riforma fiscale 
 Un nuovo modello sociale di fare 

impresa 

 

 
DATI INPS, BARBAGALLO:  

“QUESTO NON E’ UN PAESE PER PENSIONATE” 

  
“Questo non è un ‘Paese per pensionate’. A 
dirlo non siamo noi, ma i dati sulle pensioni 
pubblicati dall’Inps.”  

Così Carmelo Barbagallo, Segretario generale 
Uil Pensionati, commenta l’Osservatorio Inps 
sul Monitoraggio flussi di pensionamento del 
primo trimestre 2024. 

“Non solo le donne hanno più difficoltà di 
accesso alla pensione, perché a causa delle 
carriere discontinue riescono a versare meno 
contributi degli uomini, ma una volta in 
pensione percepiscono in media molto meno. 
I dati Inps ci dicono infatti che le nuove 
pensioni liquidate alle donne valgono in 
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media 999 euro contro i 1.473 medi degli 
uomini. 

Il Governo non ha fatto nulla per invertire 
questa tendenza, anzi, con il peggioramento 
di Opzione Donna, ha reso ancora più difficile 
l’accesso alla pensione anticipata per le 
donne. 

Il divario pensionistico di genere è un 
problema che va affrontato, garantendo alle 
donne occupazione di qualità, perché lavoro 

povero oggi significa pensione povera 
domani. Servono poi servizi e sostegni alle 
donne, che in questo Paese svolgono ancora 
la maggior parte del lavoro di cura all’interno 
delle famiglie. Fondamentale anche 
intervenire potenziando il potere d’acquisto 
delle pensionate, con interventi come 
l’ampliamento della platea della 
quattordicesima sulla pensione, una misura 
fortemente voluta dal Sindacato, della quale 
hanno tratto utilità soprattutto le donne.” 

 

DISABILITÀ, BIONDO E BARBAGALLO: 
“BENE APPROVAZIONE DECRETO MA CI SONO CRITICITÀ” 

 
Disabilità, Biondo e Barbagallo: “Con 
l’approvazione del decreto attuativo della 
legge delega sulla disabilità, si è concluso il 

processo di riforma come previsto dalla legge 
227/2021. 
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Un decreto attuativo fondamentale per dare 
concretezza a interventi di estrema 
importanza per le persone con disabilità che 
avranno, attraverso la valutazione 
multidimensionale, un progetto e un budget 
individuale e personalizzato per soddisfare i 
bisogni, le esigenze personali di cura e 
assistenza.” 

Così, Santo Biondo Segretario Confederale Uil 
e Carmelo Barbagallo Segretario Generale 
Uilp. 

“In Italia -continuano i Segretari- sono 13 
milioni le persone disabili, circa 3 milioni (la 
maggioranza over 70) delle quali vivono in 
condizioni di grave disabilità. 

Si è compiuto un passo importante verso il 
riordino organico delle disposizioni in materia 
di disabilità che snellisce le procedure e 
allinea gli interventi ai principi fondanti di 
equità e pari opportunità. 

Si apre quindi una nuova fase per milioni di 
persone nel nostro Paese, che auspichiamo 
garantisca un percorso dignitoso a tutte le 
persone con disabilità e alle loro famiglie che 

oggi sono sottoposte ad un maggiore rischio 
di povertà e isolamento. 

Nel merito del decreto, registriamo alcuni 
aspetti positivi, ma -sottolineano Biondo e 
Barbagallo- segnaliamo criticità importanti 
che rischiano di minare lo spirito della 
riforma stessa. Innanzitutto, la copertura 
economica è insufficiente. Inoltre, 
registriamo una forte carenza di personale in 
ambito sociale e sanitario al quale è 
demandata l’Unità di valutazione 
multidimensionale. Infine evidenziamo la 
mancanza di una più puntuale declinazione 
delle figure professionali che opereranno in 
team nell’Unità di Valutazione 
multidimensionale. 

Noi vigileremo affinché vengano garantiti, a 
tutte le persone con disabilità e su tutto il 
territorio nazionale, servizi e prestazioni 
sociali e sanitarie di qualità, efficaci ed 
efficienti, e che nessuna azione, intervento o 
progetto declinato nel decreto rimanga sulla 
carta. Auspichiamo -concludono Biondo e 
Barbagallo- che non vengano più operati tagli 
sui Fondo per la Disabilità come accaduto in 
passato.”  

 

CEDOLINO PENSIONE DI MAGGIO 
DATA DI PAGAMENTO 

Il pagamento avviene con valuta 2 maggio. 

TRATTENUTE FISCALI: CONGUAGLIO DI FINE 
ANNO 2023, ADDIZIONALI REGIONALI E 
COMUNALI, TASSAZIONE 2024 

A fine anno 2023 è stato effettuato 
il ricalcolo a consuntivo delle ritenute 
erariali applicate nel corso del medesimo 
anno di imposta (IRPEF e addizionali regionali 
e comunali a saldo) sulla base 
dell’ammontare complessivo delle sole 
prestazioni pensionistiche erogate dall’INPS. 
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Se nel corso del 2023 sulla pensione sono 
state applicate mensilmente ritenute erariali 
in misura inferiore a quanto dovuto su base 
annua, l’INPS ha provveduto a recuperare le 
differenze a debito sulle rate di pensione di 
gennaio e di febbraio 2024, trattenendo il 
debito anche fino alla capienza totale 
dell’importo del rateo pensionistico in 
pagamento. 

Qualora i ratei di pensione di gennaio e di 
febbraio 2024 siano risultati insufficienti per 
il recupero totale, prosegue con le trattenute 
sui ratei mensili successivi fino ad estinzione 
del debito. 

Nel solo caso di pensionati con importo 
annuo complessivo dei trattamenti 
pensionistici fino a 18.000 euro, per il quali il 
ricalcolo delle ritenute erariali ha 
determinato un conguaglio a debito di 
importo superiore a 100 euro, la rateazione 
viene comunque estesa fino alla mensilità di 

novembre (articolo 38, comma 7, decreto-
legge 78/2010, convertito con modificazioni 
nella legge 122/2010). 

Per quanto riguarda le prestazioni 
fiscalmente imponibili, anche sul rateo di 
maggio, oltre all’IRPEF mensile, vengono 
trattenute le addizionali regionali e 
comunali relative al 2023. 

Si ricorda che le addizionali regionali e 
comunali vengono recuperate in 11 rate, da 
gennaio a novembre dell’anno successivo a 
quello cui si riferiscono. 

Le somme conguagliate verranno certificate 
nella Certificazione Unica 2024. 

Le prestazioni di invalidità civile, le pensioni o 
gli assegni sociali, le prestazioni non 
assoggettate alla tassazione per particolari 
motivazioni (detassazione per residenza 
estera, vittime del terrorismo) non subiscono 
trattenute fiscali. 

 

BENEFICIARI BANDI INPS LTC E HCP 

 

Sono complessivamente 1946 i beneficiari 
marchigiani dell’Home Care Premium erogato 
dall’Inps e 135 quelli del Long Term Care.  

I dati sono stati resi noti dall’Inps a seguito di 
un incontro di approfondimento svolto con 
Spi-Cgil Fnp-Cisl Uilp-Uil inerenti le 
prestazioni erogate dal Fondo Credito 
Welfare e Prestazioni Sociali, che eroga 
prestazioni creditizie e sociali ai dipendenti 
pubblici, i quali versano al Fondo stesso 
un’apposita contribuzione. 

Ricordiamo, in particolare che il contributo 
LTC viene riconosciuto per il ricovero nelle 
 



   

 
IL FUTURO HA 

RADICI PROFONDE 

 
Periodico di Informazione 

della UIL Pensionati Marche 
 

  04  2024 
 

   
Il sindacato delle persone ADERENTE ALLA FERPA – Federazione Europea Pensionati e Anziani 

 

 
7 

residenze sanitarie assistenziali, mentre l’HCP 
è un contributo destinato all’Assistenza 
domiciliare per persone non autosufficienti.  

Nel dettaglio, qui di seguito, la situazione 
nelle Marche riguardante il numero dei 
beneficiari e la media del contributo HCP 
erogato agli stessi: 

 

PROV. BENEFICIARI Media 
Prestaz. 
Prevalenti 

Media 
Prestaz. 
Integrative 
(PAI) 

AN 508 409,48 276,84 
AP 444 443,96 290,51 
FM 198 463,49 294,64 
MC 439 392,07 257,81 
PU 357 408,36 268,63 

ANNUARIO STATISTICO  
DEL SERVIZIO SANITARIO NAZIONALE 

E’ stato pubblicato l’Annuario statistico del 
Servizio Sanitario Nazionale, realizzato 
dall’Ufficio di Statistica del Ministero della 
Salute, con i dati relativi all’anno 2022. 

La pubblicazione presenta i dati statistici, a 
livello nazionale e regionale, sulle strutture 
della rete di offerta sanitaria e sui servizi 
connessi, sulle caratteristiche organizzative, 
sui fattori produttivi e i dati sull'attività di 
assistenza territoriale e ospedaliera. 

L’annuario parte dall’analisi della 
popolazione che, nelle Marche conta 
1.487.150 abitanti ed è così suddivisa: 

 12,1%  età compresa tra 0 e 14 anni; 
 31,5% tra 15 e 44 anni; 
 30,7% tra 45 e 64 anni; 

 12,1% tra 65 e 74 anni; 
 13,6% oltre i 74 anni. 

La media nazionale è, rispettivamente: 
12,7%; 32,7%; 30,8%, 11,7%, 12,1%. Si nota, 
pertanto, come nelle Marche sia presente 
una più elevata percentuale di ultra 65enni e 
una più bassa di popolazione in età infantile, 
adolescenziale e giovanile. 

Dei 1004 medici di base in servizio, 710 sono 
laureati da oltre 27 anni e solo 22 da meno di 
6 anni. I restanti 272 sono equamente 
distribuiti nelle fasce intermedie. Il 45,8% di 
essi hanno a carico oltre 1.500 pazienti (la 
media nazionale è del 47,7%). 

Dei 158 pediatri di libera scelta in servizio, 
ben 146 sono laureati da oltre 23 anni e di 
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1uesti l’86,7% (72,8% la media nazionale) 
seguono oltre 800 pazienti. 

I medici in servizio per la Guardia medica, 
sono invece 221 – 15 per ogni 100 mila 
abitanti – che nel corso del 2022 hanno un 
totale di 16.770 visite e prescritto 226 
ricoveri. 

La più elevata età media della popolazione 
marchigiana ha sicuramente determinato un 
più elevato numero di prescrizioni di 
medicinali: 10,3 per ogni residente a fronte 
della media nazionale di 9,6. 

30.214 i casi trattati in assistenza domiciliare 
integrata – 2,028 ogni 100 mila abitanti a 
fronte di una media nazionale di 2.109 – di 
cui il 76,5% ha riguardato anziani (78,2% la 
media nazionale), per un totale di 13 ore per 
anziano e 28 per malato terminale, a fronte 
di una media nazionale di 16 e 25 ore.  

Dall’analisi emerge che nelle Marche 
risultano operativi 61 ambulatori e laboratori 
pubblici e 121 privati accreditati, 161 di altre 
tipologie di strutture territoriali pubbliche e 6 
private, 30 strutture semiresidenziali 
pubbliche e 52 private, 87 strutture 
residenziali pubbliche e 221 private. 

Nel 2022 sono state censite 8.045 strutture 
residenziali, 3.126 strutture di tipo 
semiresidenziale, 6.922 strutture di altro tipo 
(come centri di salute mentale, consultori, 
stabilimenti idrotermali). 

Con riferimento alle strutture residenziali e 
semiresidenziali sono stati censiti 326.355 
posti, pari a 553 posti per 100.000 abitanti. Di 

questi il 70% sono stati dedicati all’assistenza 
agli anziani; l’11,7% all’assistenza psichiatrica; 
il 16,9% all’assistenza ai disabili psichici e 
fisici; l’1,1% ai pazienti terminali e lo 0.3% 
all’assistenza di neuropsichiatria infantile e 
dell’adolescenza. 

Nelle Marche, i posti disponibili sono 7.918 
nelle strutture residenziali e 1.286 in quelle 
semiresidenziali, per un totale di 9.204 – 618 
posti ogni 100 mila abitanti, a fronte di una 
media nazionale di 553. Di questi, il 73% sono 
destinati agli anziani – la media nazionale è 
del 70%. 

Nel corso degli anni nelle Marche i posti 
disponibili sono aumentati passando da 11,1 
ogni mille abitanti nel 2014 al 17,1 del 2022 
per le strutture residenziali; e dallo 0,22 ogni 
mille abitanti del 2014 allo 0,47 del 2022 per 
le strutture semiresidenziali. 

Riguardo alle apparecchiature tecnico 
biomediche disponibili presso le strutture 
pubbliche, si riscontra una presenza sulla 
media nazionale o al di sopra di questa. 
L’unica eccezione è il mammografo, di cui le 
strutture ospedaliere pubbliche dispongono 
in quantità pari a 71,5 ogni 100 mila donne di 
età compresa tra 45 e 69 anni, mentre la 
media nazionale è di 74,6. 

Dall’annuario emerge l’aumento del 
personale del Servizio Sanitario Nazionale, 
che nel 2022 è pari a 625.282 lavoratrici e 
lavoratori (+1,3% rispetto al 2021). Nelle 
Marche, in totale 18.330, di cui 2.867 medici 
e 8.002 infermieri (non è disponibile il dato 
regionale riferito al 2021). 
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Il Servizio Sanitario Nazionale dispone di oltre 
203.800 posti letto per degenza ordinaria, di 
cui il 20,8% nelle strutture private 
accreditate, 11.906 posti per day hospital, 
quasi totalmente pubblici (89,1%) e di 8.253 
posti per day surgery in grande prevalenza 
pubblici (76,9%). Nelle Marche sono 
disponibili un totale di 4.175 posti letto, di cui 
3.300 nelle strutture pubbliche per un totale 
di 3,6 posti ogni mille abitanti quelli nelle per 

gli acuti e 0,6 per i non acuti (la media 
nazionale è di 3,0 e 0,6). 

Nel 2022 sono state rilevate 1.180 strutture 
riabilitative con 14.577 posti per l’attività di 
tipo residenziale e 13.301 per l’attività di tipo 
semiresidenziale. 

Nel complesso in Italia sono presenti 47 posti 
in strutture riabilitative ogni 100.000 abitanti. 

 

L’EDUCAZIONE FINANZIARIA A PORTATA DI CLICK 

Si è svolto lo scorso 5 aprile a Moie di 
Maiolati Spontini, presso la Biblioteca 
comunale, alla presenza degli iscritti 
all’Università degli Adulti della Media 
Vallesina, il primo incontro sull’Educazione 
finanziaria promosso dalla UIL Pensionati 
Marche insieme all’ADA Marche.  

L’incontro è stato tenuto da Silvia Bassotti e 
introdotto dalla Segretaria Generale UIL 
Pensionati Marche Marina Marozzi e dal 
Presidente di ADA Marche Graziano Fioretti. 

L’iniziativa, che segue il corso organizzato nei 
mesi scorsi da Cgil Cisl Uil a livello nazionale e  
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poi articolato territorialmente con 
un’apposita formazione che si è  tenuta ad 
Ancona presso la Banca d’Italia a cui Silvia 
Bassotti ha partecipato per la UILP Marche, 
prende le mosse dal progetto “pilota” di 
Educazione finanziaria per le donne che era 
stato organizzato unitariamente con Banca 
d’Italia nel corso del 2023.  

L’educazione finanziaria rappresenta uno 
strumento importante per creare la 
necessaria consapevolezza e autonomia delle 
donne, rompendo gli schemi consolidati di 
retaggio culturale: oggi molte donne non 
hanno un conto in banca e restando escluse 
dalla gestione finanziaria domestica, aspetto 
che spesso costituisce la base di diverse 
tipologie di violenza a partire da quella 

economica. La formazione è, pertanto, 
indispensabile per le donne.  

Ma in un sistema in continua trasformazione 
e che sempre più spesso si affida alle 
competenze digitali, il gap formativo riguarda 
anche tantissimi anziani uomini. E’ per tale 
ragione che come UILP Marche e ADA 
Marche si è voluto cogliere questa 
importante opportunità formativa offerta da 
Cgil Cisl Uil e Bankitalia, per creare un 
seppure breve percorso 
formativo/informativo destinato a tutte le 
pensionate e tutti i pensionati. 

Con l’esperienza del 5 aprile, dunque, si apre 
un viaggio itinerante che, come altre 
iniziative informative svolte negli ultimi anni, 
potrà toccare tutti i territori marchigiani. 

 

80 ANNI DELLA BATTAGLIA DI MONTECAROTTO  
CELEBRAZIONI DELLA BRIGATA MAIELLA 

 

Primo appuntamento lo scorso 21 aprile a 
Montecarotto con la celebrazione 

dell’80esimo anniversario della Brigata 
Maiella. Il teatro comunale ha accolto i 
rappresentanti delle istituzioni civili e militari, 
gli amministratori del comune e dei comuni 
limitrofi con i gonfaloni, i militari, i presidenti 
dell’associazione Brigata Maiella e dell’Anpi 
provinciale e la cittadinanza che hanno 
ascoltato le relazioni degli ospiti. Presenti 
anche i rappresentanti dei sindacati dei 
pensionati di Cgil Cisl Uil, che insieme alle 
diverse associazioni locali e all’Anpi stanno 
promuovendo iniziative commemorative in 
tutta la regione. 
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RICORDIAMO IL 25 APRILE 

  

“Il 25 Aprile non può essere considerata una 
data ‘divisiva’. Ricordare la liberazione dal 
nazifascismo è un momento di condivisione e 
celebrazione.” 

Così Carmelo Barbagallo, Segretario generale 
Uilp, in occasione della Festa della 
Liberazione.  

“Quello che dobbiamo fare è allargare 
sempre di più la partecipazione alle iniziative. 
Bisogna coinvolgere tutti, soprattutto i 
giovani. 

Tra non molti anni, le partigiane e i partigiani 
che hanno combattuto e reso possibile la 
liberazione non saranno più tra noi, per 
questo è fondamentale trasmettere alle 
nuove generazioni la loro storia e ricordare 
che i valori di libertà, democrazia e 
uguaglianza per i quali queste donne e questi 
uomini hanno combattuto non vanno mai 
dati per scontati.” 

 
 

 
 

AREA DI SAN BENEDETTO DEL TRONTO 
(A cura di Ede Talanga) 

Lo scorso 17 aprile CGIL CISL UIL hanno 
incontrato l'assessore al bilancio del comune 
di San Benedetto del Tronto Pellei in merito 
ad alcuni articoli di giornale che riportavano 
la notizia di un avanzo di bilancio di 6 milioni 
di euro. Visto questo "tesoretto" abbiamo 
chiesto di utilizzare parte dell'importo per 

 
 
supportare le prestazioni destinate alle fasce 
più deboli. L'assessore ha fatto presente che 
la destinazione di questo fondo può essere 
applicato a prestazioni non ricorrenti e ha 
rinviato l’analisi della questione insieme 
all’assessore ai servizi sociali Sanguigni in un 
incontro successivo che si è svolto il  26aprile. 
In questa occasione, il sindacato ha chiesto di 
promuovere l'invecchiamento attivo degli 

IL BOLLETTINO 
DELLA CONTRATTAZIONE SOCIALE 
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anziani autosufficienti ed incontri 
intergenerazionali chiedendo uno spazio per 
incontri, ed attività culturali, con il 
coinvolgimento delle associazioni di giovani. 
Su tale tema è stato chiesto di stilare un 
apposito protocollo. 

Nell’occasione, gli assessori hanno 
comunicato che il Comune sta riqualificando 
2 edifici per il progetto "Dopo di noi" dove 
alloggeranno 5 utenti disabili fisici e 5 disabili 
psichici. Verranno stanziate delle somme per 
intervenire nelle scuole sul "benessere 
emotivo". Per i centri estivi ė stata alzata la 
fascia di esenzione fino a 17.000 euro. 

Il prossimo incontro è previsto per il 21 
maggio. 
 

AREA DI JESI 
(A cura di Ugo Grilli) 

Nel mese di marzo 2024 abbiamo avuto 
incontri con i Comuni di Staffolo, Poggio San 
Marcello e Jesi. 

STAFFOLO 
Nel comune di Staffolo sono stati affrontati i 
seguenti argomenti: 

Applicazioni tariffe . Non ci saranno aumenti 
nei servizi pertanto rimarranno invariate 
rispetto al 2023. 

Nel 2023 è stata diminuita del 30% l’IMU 
sulle aree edificabili e sono state individuate 
tre aree del piano Regolatore. Non viene 
applicata la tassa di soggiorno. Mentre in 
tema di rifiuti è stata annunciata la possibile 

nascita di una nuova società tra Comuni della 
Provincia di Ancona per la raccolta di rifiuti 
con il personale delle società già in essere.  

Il personale , verrà incrementato di una unità 
e sono state attivate convenzioni con la 
Comunità Montana per Polizia locale e 
Protezione Civile e per i corsi qualificazione 
del personale. 

Finanziamenti: con un importo di 18.500 euro 
verranno finanziate tutte quelle attività che 
vengono organizzate nel paese. Ci sarà anche 
un contributo di 500  euro per giovani coppie 
(età compresa tra 18 e 35 anni e con ISEE 
max 25.000 euro). 

Investimenti fatti o programmati pari ad 
8.643.673 euro destinati alla messa in 
sicurezza degli edifici pubblici, le scuole e le 
piste ciclabili. 

Servizi sociali: vengono gestiti in 
collaborazione con ASP 9 di Jesi, la casa di 
riposo è di proprietà del Comune, è gestita da 
ASP tramite la Cooperativa CCS e sono 
presenti 25 ospiti. 

POGGIO SAN MARCELLO 

Nell’incontro avuto con il Sindaco di Poggio 
San Marcello, il confronto ha riguardato i 
seguenti temi: 

Tariffe: l’amministrazione non aumenterà le 
tariffe IMU e IRPEF che, quindi, rimarranno 
invariate rispetto al 2023. Invariate anche le 
tariffe del trasporto scolastico (Quota fissa 
andata e ritorno bambini residenti 100 euro,  
solo andata 50 euro - Non residenti 120 euro 
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andata e ritorno, 60 euro solo andata) e del 
servizio di mensa scolastica: Scuola 
dell’Infanzia 144 euro,  Primaria 60 euro,  
quote fisse più pasto Scuola Infanzia 4 euro, 
Pasto scuola primaria 6 euro. 

Lampade votite cimitero 16 euro + IVA/anno. 

Sanità: E’ presente un medico di base e una 
farmacia, mentre le prestazioni  socio 
sanitarie  vengono erogate in collaborazione 
con ASP 9 di Jesi. 

Immigrazione ed integrazione non si 
segnalano problemi anche se la prefettura ha 
inviato 29 ragazzi stranieri (pachistani e del 
Bangladesh) 

JESI 

Confermata l’importanza della condivisione 
delle linee strategiche come definite dal DUP 
Documento Unico di Programmazione. La 
centralità delle relazioni e del confronto 
Preventivo, costante e strutturale sui temi 
delle Politiche abitative, Mobilità sostenibile 
e trasporto Pubblico locale. E’ stato 
concordato l’avvio di uno studio per  
l’omogeneizzazione  dell’ISEE per l’accesso ai 
Servizi Pubblici a domanda individuale 
(mensa scolastica, servizi di refezione, asilo 
nido) rafforzando l’applicazione dell’ISEE 
lineare per garantire una più equa 
compartecipazione alla spesa. 

Si è ribadito la centralità della consulta del 
lavoro e dell’occupazione come luogo di 
confronto e condivisione delle scelte atte a 
favorire un lavoro e una occupazione di 

qualità stabile superando le situazioni di 
precarietà. 

 
AREA DI MACERATA 
(A cura di Benito Rossetti e Barbara 
Balducci) 

TREIA  

L’incontro è stato presieduto dal  vice sindaco 
ed ha riguardato principalmente il tema delle 
rette RSA. L’amministrazione giudica irrisorio 
il contributo regionale: l’importo corrisposto 
non è sufficiente a sostenere la spesa e il 
comune  ha provveduto a ripianare il costo 
totale con una somma di euro 190.000 euro. 

Le rette oscillano tra i 1.250 e i 1.400 euro. 
Cgil Cisl Uil hanno proposto 
all'amministrazione comunale di incontrarsi  
con i comuni  dell'ambito (Appignano 
Montecassiano Pollenza) per definire una 
strategia comune, al fine di risolvere  
congiuntamente  i problemi socio-sanitari. 

 
AREA DI SENIGALLIA 
(A cura di Gaspare Damico) 

OSTRA 

Lo scorso 7 Marzo Cgil Cisl Uil Confederali e 
dei pensionati hanno incontrato il Sindaco 
Federica Fanesi, l’Assessore al 
Bilancio Simone Bedini e l’Assessore 
all’Agricoltura Alberto Garbati. 

Il Comune di Ostra ha 6.294 abitanti; il 
territorio è attraversato dal fiume Misa ed è  
percorso da 120 km di strade comunali. 
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Sono presenti: un Asilo Nido con 31 Posti, 2 
Scuole di Infanzia con 185 Posti e 2 Scuole 
Primarie con 307 Posti, 1 Scuola Media con 
178 Posti. 

TARIFFE E IMPOSTE LOCALI 

Le tariffe dei vari servizi pubblici a domanda 
individuale rimangono invariate rispetto 
agli anni precedenti e il comune si impegna a 
rivedere l’applicazione dell’ISEE favorendo 
una maggiore progressività e una 
diversificazione della compartecipazione. 
IL comune si impegna anche ad avviare a una 
riflessione sulla rimodulazione della TARI. 

Le OO.SS richiedono di verificare l’adozione 
in una fascia esente di Irpef comunale. 
Refezione Scolastica: 213.000 euro previsti 
per il 2024, Copertura 2024 prevista: 
64%. 

Il Comune ha assunto una persona per 
affrontare le questioni inerenti l’alluvione. 
 
SCUOLE 
Sono stati completati i cantieri della Scuola 
dell’infanzia Biancaneve e della scuola Peter 
Pan. 
I lavori hanno imposto lo sgombero dei locali, 
pertanto i bambini sono stati trasferiti in 
altri edifici: torneranno tutti nelle loro sedi 
originarie a settembre 2024. 

La Scuola Primaria di Pianello è stata 
ripristinata e messa in sicurezza con la 
riprogettazione del giardino e un 
finanziamento per la palestra di 450.000 euro 
Per La Ricostruzione della Scuola Secondaria 

di primo grado Menchetti sono stati 
affidati i lavori. 

ALLUVIONE 
Sono state individuate due aree di stoccaggio 
per i rifiuti, ritirati dalle strade e dalle 
abitazioni: una nell’area Ex Fornace, che ha 
raccolto oltre 8mila tonnellate di rifiuti, e 
l’altra nell’area ZIPA a disposizione degli 
imprenditori per una spesa significativa. Sono 
state messe a disposizione nuove aree per il 
materiale della pulizia del fiume. 

Riguardo alle opere per la sistemazione del 
territorio a seguito dei danni dell’alluvione: 
si stanno completando la progettazione della 
sistemazione degli argini a carico 
dell’università di Firenze e la fondazione Cima 
della Protezione civile. 

Ponte di Coppetto (importo 4.000.000 euro) 
completato per novembre con una parte 
pedonale come quelli di Pianello e Casine, 
opera in via di progettazione e già finanziata. 

E’ previsto anche l’intervento alla ZIPA per 
risolvere la questione dello sbarramento ed 
è prevista la realizzazione di un argine. 
Progettata e finanziata una vasca di 
espansione e aree di laminazione. Con un 
costo di 4.500.000 ciascuna. Si ribadisce 
l’importanza di una manutenzione ordinaria 
del fiume e del bacino idrogeologico. 

ACCORDO AGRO AMBIENTALE 

Accordo agro ambientale con un  
finanziamento di 700.000 euro risorse del 
FSER.  
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Sono stati coinvolti i comuni di Belvedere 
Ostrense Morro d’alba, Ostra e Senigallia. 
E’ stato individuato il fosso Triponzio e i 
terreni confinanti coinvolgendo il consorzio di 
bonifica e gli agricoltori. La manutenzione 
viene garantita da un programma integrato 
con i frontisti e la manutenzione ordinaria 
può essere effettuata da aziende agricole 
accreditate presso il consorzio di bonifica. La 
condizionalità della manutenzione aumenta 
l’integrazione della PAC. Chiusa la fase 
istruttoria il comune di Ostra è capofila del 
progetto che partirà entro estate 2024. 

CONVENTO DEI FRATI CAPPUCCINI 
Il Comune ha ricevuto in donazione il 
Convento dei Frati Cappuccini ed è stato 
elaborato un progetto di ristrutturazione che 
prevede l’utilizzo della struttura come 
luogo di socializzazione e di aggregazione. La 
ricerca dei finanziamenti è in corso. Si 
concorda di procedere, con successivi e 
sistematici incontri, alla verifica 
dell’attuazione degli argomenti di cui si è 
discusso nel corso dell’incontro. 

CORINALDO 

L’incontro si è svolto lo scorso 13 marzo con il 
Sindaco Gianni Aloisi, l’Assessore al Bilancio 
Sara Bettini, l’Assessore ai Servizi Sociali 
Mirka Simonetti, il Vice-Sindaco e Assessore 
ai Lavori Pubblici e all’Urbanistica Luca 
Olivieri, L’Assessore al Turismo e Cultura 
Francesco Spallacci. 

Il Comune di Corinaldo ha una popolazione di 
4.790 abitanti e il territorio è attraversato da 
110 km di Strade Extra-Urbane, 32 km di 

Strade Urbane e 21Km di Itinerari 
Ciclopedonali. 

Sono presenti 1 Asilo Nido con 44 Posti, 2 
Scuole di Infanzia con 200 Posti e 1 Scuola 
Primaria con 260 Posti, 1 Scuola Media con 
160 Posti. E’, inoltre, presente una Casa di 
Riposo Residenza Protetta Fondazione Santa 
Maria Goretti. Sul territorio di Corinaldo è 
anche ospitata una Discarica Rifiuti. 

Il bilancio comunale è stato approvato a 
Dicembre 2023. La situazione finanziaria va 
analizzata tenuto conto degli investimenti 
fatti (scuola media, scuola materna e 
palazzetto con mutui ventennali di 
14.000.000 di euro). La discarica, importante 
fonte di reddito, si sta avviando verso il 
secondo lotto con una riduzione del 
conferimento e quindi con minore entrate. 

TASSAZIONE LOCALE E TARIFFE DEI SERVIZI 
PUBBLICI 

Sono state mantenute le tariffe dei servizi 
scolastici in vigore. E’ stato inserito il canone 
per l’occupazione pubblica nel centro storico 
e sono state mantenute le aliquote per l’IMU. 

TARI: i gestori stanno chiedendo di 
aumentare la TARI per compensare i costi 
aggiuntivi, il comune ha previsto 
un'esenzione per gli studenti fuori sede. Le 
OO.SS. chiedono di verificare la possibilità di 
introdurre una compartecipazione della TARI 
in base all’ISEE tenendo soprattutto conto 
delle persone sole e pensionate. 

Il Comune ha mantenuto l’esenzione IRPEF 
comunale fino a 7500€. 
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L’ISEE viene applicato sul trasporto locale 
(gratuito per ISEE < 6.000 euro, e dal secondo 
Figlio), sulle mense per l’asilo (per ISEE < 
8.000 euro è Gratuito), nella Scuola di 
infanzia e Primaria (per ISEE < 6.000 Euro, è 
Gratuito, quota pasto 3 euro primo Figlio 
secondo Figlio 1,5 euro) e per gli studenti 
delle scuole medie inferiori, pranzo (lunch 
box). Le parti concordano di avviare una 
rimodulazione dell’ISEE tenuto conto della 
presenza di varie fasce di esenzione come per 
l’asilo nido dove ci sono 4 scaglioni. 

È stato rafforzato il Bonus per i nuovi nati 
(300€ di buono diretto e 150€ per spesa in 
farmacia comunale).  

La farmacia è entrata nella rete delle 
farmacie nazionali, dove si possono fare 
esami, controlli di vario genere (sangue, 
holter, ecc.) e prenotazione CUP. 

POLITICHE GIOVANILI E WELFARE 

L’amministrazione comunale ha rafforzato le 
politiche giovanili con progetti specifici di 
animazioni giovanile e avviando uno spazio 
dedicato ai bambini ed adolescenti. In questa 
direzione le OO.SS. valutando positivamente 
la programmazione avviata, ritengono 
importante definire modalità di confronto 
permanente.  

Si è avviato un confronto con gli assistenti 
sociali e i MMG per la gestione delle 
segnalazioni in situazione di urgenza sociale, 
in particolare per le persone sole e in 
condizione di fragilità. 

Si sta ultimando una “Guida ai Servizi Sociali” 
alla persona ed uno sportello aperto a tutti. 
Su richiesta delle OO.SS si effettuerà un 
incontro con l’assessore per condividere il 
progetto ed integrare la guida con la 
comunicazione dei servizi sociali offerti dalle 
OO.SS. 

Per la “Casa di Comunità, prevista dal PNNR, 
a maggio partiranno i lavori di demolizione e 
costruzione. Nel 2026 dovrebbe essere 
aperta. 

E’ presente la Fondazione Santa Maria 
Goretti il cui Consiglio di Amministrazione è 
nominato dal Consiglio Comunale, che 
gestisce una Casa di Riposo con 17 Posti Letto 
e una Residenza Protetta con 60 Posti Letto. 
Ci sono 140 domande per accesso alla Casa di 
riposo. Le OO.SS. auspicano che la Casa di 
Comunità, la Farmacia Comunale e la Casa di 
Riposo, Residenza Protetta siano pensate 
unitariamente come un unico Servizio Socio 
Sanitario a disposizione della Comunità. 

INVESTIMENTI E OPERE PUBBLICHE 

Alcuni investimenti sono in corso di 
realizzazione con utilizzo delle risorse 
previste nel bilancio triennale precedente 
come di seguito: 

 completamento del polo sportivo in 
zona Nevola, con due campi in terra 
rossa, un campo da Padel, un 
immobile di servizi (spogliatoi) è stato 
fatto un bando per l’assegnazione del 
polo. Le OO.SS. Hanno chiesto di 
inserire tra i criteri per l'affidamento 
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in appalto, l'applicazione di contratti 
di lavoro maggiormente 
rappresentativi; 

 Le Mura sono state completate e 
messe in sicurezza, attraverso uno 
stanziamento di 1.200.000€ di cui 
1.000.000€ con accensione, in parte 
di un mutuo, in parte con l'utilizzo di 
un avanzo dell’Amministrazione ed 
infine con il bilancio corrente; 

 E' stata realizzata l'illuminazione del 
tratto di mura dietro “via delle 
Monache”; 

 Il comune s'impegna con risorse 
proprie alla manutenzione ordinaria 
delle strade e grazie ad un contributo 
regionale di 150.000€ e ad un 
finanziamento di 200.000€ si 
provvederà alla realizzazione del 
marciapiedi lungo “via del fosso”; 

 La regione Marche finanzierà con un 
importo di 350.000€ l’intervento per 
riqualificare la “Porta del Mercato” 
per un investimento complessivo di 
500.000€ attraverso il quale si 
prevede anche con il completamento 
dell’illuminazione delle mura; 

 Palazzo Marcolini: è stato Acquistato 
da un Privato che cederà il piano di 
valore storico al Comune, che vuole 
destinarlo a “Palazzo della Cultura”; 

 Le ex scuole medie devono essere 
eliminate per ottenere un contributo 
GSE entro marzo 2025, dal quale si 
prevede di realizzare 10 appartamenti 
di cui una parte per appartamenti ad 

 
edilizia con canone concordato; 

 Riqualificazione Centro Storico e 
sostegno alle imprese; 

 Nell’ottica di qualificare la recettività 
turistica sono stati avviati dei corsi di 
formazione, e altri ne verranno fatti, 
per adeguare le azioni di sostegno agli 
operatori commerciali, si è concluso 
un corso in accordo con CNA per le 
attività del borgo nel quale hanno 
partecipato 18 esercenti di attività, 
Un secondo incontro verrà fatto con 
la società “Riviera Consulting di 
Cattolica attraverso due incontri di 
base interamente a carico del 
comune, il terzo modulo prevede un 
corso di inglese per tutti gli esercenti 
per affrontare adeguatamente 
l’afflusso di turisti stranieri; a breve 
apriranno attività nel centro storico. 

CULTURA TURISMO 

Si sta programmando la stagione estiva 
tenuto conto di un aumento importante (+42 
%) di stranieri arrivati. 

Per il turismo sono stati investiti 100.000€ e 
messo a disposizione la struttura IAT. MSC 
(Costa Crociere) ha inserito Corinaldo, con 
tanto di materiale predisposto, nei percorsi 
dei croceristi. 

Si avvierà una collaborazione con Pesaro 
Capitale della Cultura 2024 attraverso una 
convenzione predisposta nella Carta della 
Cultura. 
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GIUBILEO 2025 

E’ stato previsto un “Iter suasiano” in 
collaborazione con Enti Pubblici, con le 
parrocchie di Mondolfo, Corinaldo e 
Castelleone di Suasa. Il comune parteciperà 
ai bandi e favorirà l’accessibilità/inclusività 
rimuovendo le barriere architettoniche e  
favorendo le nuove tecnologie. 

Al termine dell’incontro le OO.SS. hanno 
espresso apprezzamento per la profondità e 
la completezza del confronto ed il proprio 
interesse ad organizzare un successivo 
incontro nel corso dell’anno.  

Le OO.SS evidenziano infine la necessità di 
avviare una riflessione sulla riorganizzazione 
del TPL. 

CASTELLONE di SUASA 

 Si è svolto lo scorso 18 Marzo l’incontro di 
Cgil Cisl Uil Confederali e dei pensionati con il 
Sindaco Carlo Manfredi. 

Il Comune di Castelleone di Suasa conta una 
popolazione di 1.555 abitanti. 

Il suo territorio è attraversato dai fiumi 
Cesano e Nevola e da 22 Km di Strade Extra-
Urbane e 4,8 Km di Strade Urbane. 

Sono presenti: 1 Scuole di Infanzia con 60 
Posti e 1 Scuola Primaria con 100 Posti, 1 
Scuola Media con 100 Posti; una Farmacia 
Comunale e una Discarica Rifiuti. 

TARIFFE SERVIZI PUBBLICI A DOMANDA 
INDIVIDUALE: Le tariffe restano immutate: 
l'aliquota del 8,60% per l’IMU è ferma dal 

2014 e tra le più basse di tutto il 
comprensorio. 

IRPEF: Il Comune ha mantenuto l’esenzione 
IRPEF comunale fino a 8.500€, fino a 15.000 a 
0,45% fino a 28.000€ a 0,55%, fino a 50.000€ 
a 0,65% e oltre 0,78%. Il Sindaco precisa che 
l'addizionale comunale IRPEF resta solo per il 
2024 a 4 scaglioni. 

FAMIGLIE: E’ previsto un contributo spese 
per le famiglie che portano all'asilo nido fuori 
comune, con un massimo di rimborso di 
120€/mensili per ISEE sotto i 30.000€ e 80€ in 
fascia superiore. 

INCENTIVI GIOVANI COPPIE: alle giovani 
coppie under 35 o monoparentale con figli 
che portano la residenza in comune o vi 
restano, viene dato un contributo di 1000€ il 
primo anno e 500€ per il secondo e terzo 
anno. 

INCENTIVI ALLE IMPRESE: alle aziende del 
territorio che assumono un cittadino di 
Castelleone viene confermato un contributo 
di 1000€ il primo anno, 500€ per il secondo e 
terzo anno. 

ABBONAMENTO BUS: Viene riconosciuto un 
rimborso del 30% abbonamento Bus per le 
superiori per chi va a scuola fuori comune,  

TARI: l'ente Arera ha comunicato due nuove 
maggiorazioni: 0,10cent (per rifiuti  
accidentali o raccolti) per ogni utenza + 1,50€ 
(per eventi calamitosi) ed ha autorizzato 
l'aumento della TARI del 21% (Gasolio, costo 
del personale, ecc.) per compensare i costi 
aggiuntivi, il Comune ha previsto di accollarsi 



   

 
IL FUTURO HA 

RADICI PROFONDE 

 
Periodico di Informazione 

della UIL Pensionati Marche 
 

  04  2024 
 

   
Il sindacato delle persone ADERENTE ALLA FERPA – Federazione Europea Pensionati e Anziani 

 

 
19 

e spalmare questo aumento di 15.000€ in tre 
anni. La TARI è stata ridotta di 6 mensilità per 
le attività produttive (pari a circa 15.000€ di 
costi per il Comune). 

MENSA: E’ prevista una compartecipazione 
alla mensa in base all'ISEE. Le fasce per la 
scuola dell'infanzia sono: da zero a 3.000€ 
1,5€/pasto, da 3.000€ a 8.500€ a 2,10€, da 
8.500€ a 15.000€ sono 2,40€ e sopra 15.000€ 
a 2,70€ mentre per la scuola primaria e 
secondaria di primo grado sono 
rispettivamente 3€, 3,5€, 4€ e ultimo 
scaglione 4,50€. 

TRASPORTO SCOLASTICO LOCALE: trasporto 
contributo di 12€/mensili - 108€ annuo, per il 
secondo figlio 10€ e 8€ per il terzo. 

SCUOLA: in relazione al rischio di 
spopolamento resta il problema del 
mantenimento delle scuole di primo grado. 
Per tale ragione è stato sottolineato come sia 
complesso mantenere la prima elementare 
con pochi iscritti (circa 10) legato alla 
conferma o meno dell'organico scolastico, 
mentre la seconda e quarta elementare non 
sono presenti. 

INVESTIMENTI OPERE PUBBLICHE, 
RIQUALIFICAZIONE CENTRO STORICO E 
SOSTEGNO ALLE IMPRESE. 

Il Comune ha partecipato a tutti i bandi 
pubblici, sia per i finanziamenti per la messa 
in sicurezza di strade e strutture, per PNRR. 
Ha ampliato le funzioni della farmacia con 
diagnostica e esami, punti prelievi negli 
ambulatori (ancora tramite CUP). 

Le aziende industriali presenti nel territorio 
sono sostanzialmente piccole o medie, ed in 
particolare concentrate sulla minuteria 
meccanica e tessili. 

In riferimento ai servizi bancari il problema 
della presenza della Banca BCC resta e si 
aggrava rispetto allo scorso anno, 
considerando che attualmente la seconda 
che era presente ha messo in vendita i locali, 
palestra ristrutturata con 8xmille, il 
palazzetto dello sport è stato messo in 
sicurezza sia dal punto di vista del sisma, sia 
per il suo efficientamento energetico 
attraverso il fotovoltaico. 

Il progetto di Centro Sociale per Anziani di 
130.000€ non è stato finanziato, nonostante 
sia stato ammesso per essere finanziato per 
mancanza di fondi. 

Abbandonata l'idea di investire nel 
Bocciodromo per un eccesso dei costi e 
impossibilità di darne concreta attuazione.  

Investiti negli anni 300.000€ sulla nuova 
struttura di scuola media, è presente un 
cinema della Parrocchia con quasi 100 posti. 

POLITICHE WELFARE 

E' in corso una selezione per progetto 
sull'autonomia degli anziani non 
autosufficienti della Terra della Marca 
Senone, del distretto, su domanda 
individuale. 

Alla Polizia Locale sono state assunte 2 
persone, di cui una a novembre e una 
recentemente. 
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CULTURA E TURISMO 

Il Comune vuole valorizzare gli scavi 
Archeologici di Castelleone. Nel 2000 fu 
creato un consorzio di 13 enti che con il 
tempo si sono ritirati, l'ultimo con Corinaldo 
è di fatto terminato ed in liquidazione. Ora la 

gestione del Parco è in mano ad una 
cooperativa. 

Il Sindaco è favorevole al rilancio del percorso 
archeologico Castelleone, Corinaldo e Ostra 
Vetere. 
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